

## Calais territoire bilingue en Cité Educative



Thématique (s) / parcours

parcours-citoyen,parcours-avenir



cycle-4,cycle-3,cycle-1,cycle-2



ponctuelle-une-fois-dans-l-annee



10 000 euros de septembre à décembre 2024



Cf. dessous



### Description de l'action

Dans le cadre du projet académique Calais Territoire Bilingue, l'anglais est de plus en plus pratiqué dans les écoles maternelles, élémentaires ou primaires, les collèges et les lycées de Calais. L'anglais est à présent couramment utilisé pour mener les enseignements en général (passation des consignes, rituels de classe, activités sportives, ateliers mathématiques, lecture d'album, éducation musicale, disciplines diverses...). Il n'est donc plus restreint aux séances de langue en anglais. Il s'agit d'aller plus loin sur le territoire de la cité éducative par des échanges et une articulation des besoins et des actions écoles / collèges / lycées en lien avec les familles. Le partenariat avec l'École des Langues et la Maison du Numérique et de l'Innovation doit se poursuivre. Depuis la mise en place du dispositif, toutes les écoles de la Cité Educative ont bénéficié d'au moins une journée d'immersion pour une de leurs classes. A l'École des Langues sont proposés entre autres, des jeux d'orientation, des ateliers sur Londres ou sur l'Univers d'Harry Potter. La Maison du Numérique prolonge ce travail avec la découverte de la culture anglaise via la réalité virtuelle et de la langue via la programmation informatique. Calais Opale Bus, partenaire de la Cité Educative, permet aux écoles d'organiser leurs déplacements. S'est mis en place le bus Connect'in. Il permet à l'École des Langues et à la Maison du Numérique et de l'Innovation de proposer des expériences ludiques d'anglais, de robotique ou de modélisation 3d aux familles en lien avec les ateliers et séances menés en classe. Le matériel acheté permet donc de développer les objectifs du projet en maillant le territoire avec le partenariat de l'école des langues et de la maison de l'innovation et du numérique. Les résultats de la recherche menée sur Calais sont encourageant, en CP on observe un développement de la conscience phonologique pour mieux apprendre à lire, un vocabulaire plus riche grâce au bilinguisme mené en maternelle (30% du temps de l'enfant à l'école). En élémentaire CP et CE1 l'enseignement bilingue est mené depuis cette année. L'année prochaine ces enseignements commenceront au CE2. Une recherche portant sur les élèves de cycle 3 est prévue sur les deux années à venir. Au collège et au lycée, plusieurs actions spécifiques favorisant le bilinguisme seront financés (comme cette année) via cette action.



### Objectifs

Connaissance et utilisation d'une langue étrangère pour favoriser l'apprentissage de la lecture et du langage, s'ouvrir aux langues étrangères dans la perspective de la construction du citoyen afin de faciliter l'orientation (parcours citoyen et parcours avenir)



### Partenariats

Ecole des langues  
Maison du numérique et de l'innovation  
Ecole des langues / Maison de l'innovation et du numérique / CIO / Equipe de formateurs éducation nationale CTB  
Madame LENGAGNE, Monsieur COPPIN



### Compétences développées



### D'autres possibles



Contact action :  
calais  
delphine.degremont@ac-lille.fr